

Theresia-Gerhardinger-Grundschule
Aichacher Str. 7 ½
86316 Friedberg
Tel: 0821/600930 – Fax: 0821/60093190
Email: verwaltung@gs-friedberg.de



Stellungnahme

Schuljahr 2023/24

Friedberg, 23.01.2024

Sehr geehrte Damen und Herrn,

vielen Dank, dass ich eine Stellungnahme zur Pausenhofgestaltung der Mittelschule abgeben kann.

Nachdem eine Standortprüfung zur Errichtung der nachhaltigen Holzkonstruktion auf dem Pausenhof der Mittelschule Friedberg ergeben hat, dass dieser Standort möglich wäre, möchte ich dazu Stellung nehmen in meiner Pflicht als Schulleiterin der Theresia-Gerhardinger-Grundschule.

Zunächst sehe ich große Gefahren beim Beklettern der Konstruktion. Stürze auf den asphaltierten Schulhof könnten zu schwerwiegenden Verletzungen führen. Das Anbringen eines „Kletterschutzes“ halte ich für fragwürdig, geht es doch nicht nur um Nachhaltigkeit, sondern auch um Ästhetik.

Die faszinierende Konstruktion wird darüber hinaus möglicherweise Besucher anziehen. Auf dem Schulgelände ist dies unerwünscht, da sich die Schülerinnen und Schüler im schulischen Schutzraum befinden. Durch die Schulpflicht haben sie keine Möglichkeit, sich dem zu entziehen und müssen die vorgesehenen Flächen nutzen. Sie wären Schaulustigen daher ausgeliefert und wären potenziell auf Fotografien oder Reels, die von Passanten aufgenommen würden.

Im BayMBI. 2022 Nr. 435 vom 27.7.2022 steht folgendes: „Wegen der engen lokalen Begrenzung des Aufgaben- und Wirkungsbereichs von Schulen **hat das Persönlichkeitsrecht der Schüler**, Erziehungsberechtigten, Lehrkräfte und des sonstigen Schulpersonals **Vorrang vor dem Informationsinteresse der Internetnutzer/breiten Öffentlichkeit.**“

Ich bitte daher nachdrücklich um eine Standortverschiebung.

Der Stadtpark wird auch von den Schulen genutzt, es ist aber nicht der „Pflichtraum“, der täglich betreten wird, sondern ein Ausweich- oder Erweiterungsraum. Hier wären nicht ständig und unausweichlich die Persönlichkeitsrechte der Kinder und Jugendlichen gefährdet. Darüber hinaus wäre die Aufsichtspflicht während der Durchsetzung des Kletterverbots nur kurzzeitig in der Verantwortung der Schule.

Mit freundlichen Grüßen

Kristina Fischer

Kristina Fischer